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2 - ANGELO PERUGINI
Lamenta os diversos problemas causados por vendaval 
e chuvas na região de Piracicaba. Pede que o governo 
estadual disponibilize ajuda aos municípios atingidos. 
Saúda a liberação de verbas para a construção de novo 
reservatório de água na região de Campinas.
3 - CARLOS GIANNAZI
Assume a Presidência.
4 - LECI BRANDÃO
Comenta relatório de CPI, no Congresso Nacional, que 
trata dos crimes contra jovens no Brasil. Discorre sobre o 
Plano Nacional de Educação. Faz críticas à proposta, em 
tramitação no Congresso Nacional, que transfere para 
o Parlamento a decisão sobre o conteúdo curricular das 
escolas brasileiras.
5 - ANGELO PERUGINI
Assume a Presidência.
6 - CARLOS GIANNAZI
Presta apoio à fala da deputada Leci Brandão. Critica com 
veemência proposição que transfere para o Congresso 
Nacional a decisão sobre o conteúdo curricular das escolas 
brasileiras. Discorre sobre o projeto do Plano Estadual de 
Educação.
7 - EDSON GIRIBONI
Saúda a inclusão de Itapetininga na Região Metropolitana 
de Sorocaba, aprovada por esta Casa. Agradece a todos 
que ajudaram no processo de aprovação.
8 - CARLOS GIANNAZI
Critica a aprovação do PL 249/13, que trata da concessão à 
iniciativa privada de 25 parques estaduais. Afirma que irá à 
Justiça para contestar o projeto aprovado.
9 - CARLOS GIANNAZI
Assume a Presidência.
10 - ORLANDO BOLÇONE
Discorre sobre a importância da reciclagem de resíduos 
sólidos. Considera que o desenvolvimento econômico deve 
ser tratado de forma mais ampla, incluindo aí fatores 
sociais e ambientais.
11 - ORLANDO BOLÇONE
Assume a Presidência.
12 - CARLOS GIANNAZI
Comenta participação em audiência pública, ocorrida nesta 
Casa, que debateu o Plano Estadual de Educação. Lista os 
problemas que vê na política educacional do Governo do 
Estado.
13 - CARLOS GIANNAZI
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
14 - PRESIDENTE ORLANDO BOLÇONE
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 09/06, com Ordem do Dia. Levanta a 
sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Leci Brandão.
* * *
A SRA. PRESIDENTE – LECI BRANDÃO - PCdoB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Angelo Perugini para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO – ANGELO PERUGINI – PDT - Proce-
de à leitura da matéria do Expediente, publicada separadamen-
te da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - LECI BRANDÃO - PCdoB - Sras. Depu-

tadas, Srs. Deputados, esta Presidência gostaria de cumprimen-
tar os visitantes do Colégio Unasp, da cidade de Engenheiro 
Coelho, e os responsáveis: professor Lucas Azevedo, professora 
Isabella Midori Okuizumi e professora Janice Ricciardi. Esta Pre-
sidência pede uma salva de palmas aos visitantes e os agradece 
pela presença. (Palmas.)

Srs. Deputados, Sras. Deputadas, tem a palavra o primei-
ro orador inscrito, nobre deputado Ramalho da Construção. 
(Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Pedro Tobias. (Pausa.) 
Tem a palavra o nobre deputado Itamar Borges. (Pausa.) Tem a 
palavra o nobre deputado Marcos Martins. (Pausa.) Tem a pala-
vra o nobre deputado Angelo Perugini.

O SR. ANGELO PERUGINI - PDT - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Sra. Presidenta, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, teles-
pectadores da TV Assembleia, nesta tarde, venho à tribuna para 
trazer a solidariedade desta Casa a todos os moradores da 
Região Metropolitana de Campinas, da Região Metropolitana 
da Capital e a todos aqueles que sofreram com a grande chuva, 
com o grande tornado que aconteceu naquela região, afetando 
inúmeras famílias. Gostaria de trazer a nossa solidariedade.

Há vários nomes que podem ser dados ao acontecimento 
natural drástico que aconteceu naquela região. Às vezes, dá-se 
o nome de microexplosão, toró, vendaval, mas o importante é 
saber que muitas famílias e muitas pessoas - inclusive o comér-
cio de toda a região - foram tremendamente afetadas.

Cidades como Campinas, Piracicaba, Nova Odessa, Ame-
ricana, Capivari, Sumaré, Monte Mor, Jarinu, Franco da Rocha, 
Jundiaí, Pirassununga, Sorocaba, Salto, Várzea Paulista, Cabre-
úva, Atibaia, Itupeva, Itu, São Carlos, entres outras, foram 
tremendamente afetadas.

Campinas, especialmente, sofreu com quedas de árvores, 
postes, casas. Telhados voaram, houve alagamentos, falta de 
energia elétrica, casas interditadas. Em Piracicaba, por exemplo, 
o rio entrou em estado de emergência pela grande quantidade 
de água. Nessa região, muitas famílias estão desalojadas, houve 
muitas quedas de árvores, telhados que simplesmente voaram.

Acredito que o Governo do Estado tenha feito já todas 
as ações necessárias, mas viemos aqui solicitar a intervenção 
do governo, especialmente da Secretaria de Defesa Civil. Com 
essa crise financeira, as cidades estão passando por muitas 
dificuldades. As prefeituras vão precisar de ajuda. Viemos aqui 
pedir ao governador do Estado para que movimente tudo o que 
for disponível para ajudar todas essas famílias, as prefeituras, 
fazer todas as ações necessárias para que esse acontecimento 
trágico, principalmente da madrugada de sábado, possa ser 
minimizado e as pessoas possam ser socorridas.

Gostaria de aproveitar minha fala para lembrar um fato 
importante, publicado nesta manhã, nos jornais da região, que 
é a sanção do governador a um projeto de lei, com recursos de 
813,9 milhões de reais para a construção de dois reservatórios 
para ampliar o sistema Cantareira.

Esses reservatórios serão nas cidades de Pedreira e Ampa-
ro, reservatório Duas Pontes, um com a capacidade de 26 
milhões de metros cúbicos de água, que vai duplicar a vazão 
do sistema Cantareira, inclusive vai constar no de Pedreira uma 
usina hidrelétrica. O de Duas Pontes, com a capacidade de 41 
milhões de metros cúbicos, terá uma vazão de quatro vezes o 
sistema Cantareira. Esses reservatórios são importantíssimos 
para garantir o abastecimento de água de toda a região metro-
politana de Campinas e ajudar, inclusive, o abastecimento da 
Grande São Paulo.

Em votação a emenda com pareceres contrários. Os Srs. 
Deputados que forem contrários permaneçam como se encon-
tram. (Pausa.) Rejeitada a emenda. Portanto, fica aprovado o 
Projeto de lei nº 351/16, sem emenda.

2 - Discussão e votação - Projeto de lei nº 395, de 2016, de 
autoria do deputado Paulo Correa Jr e outros. Cria o Programa 
Estadual de Preservação Ambiental da Zona portuária do Esta-
do. Parecer nº 846, de 2016, da Reunião Conjunta das Comis-
sões de Justiça e Redação, de Meio Ambiente e de Finanças, 
favorável com substitutivo.

Em discussão. Não havendo oradores inscritos, está encer-
rada a discussão. Em votação o substitutivo apresentado pelo 
Congresso de Comissões. Os Srs. Deputados que forem favo-
ráveis permaneçam como se encontram. (Pausa.) Aprovado. 
Portanto, fica prejudicado o projeto.

Esta Presidência convoca as Sras. Deputadas e os Srs. 
Deputados para uma sessão extraordinária a ter início daqui 
a dez minutos, com o objetivo de apreciarmos o PLC nº 04/16, 
que integra na região metropolitana de Sorocaba o município 
de Itapetininga. Para tanto, convoca uma reunião extraordinária 
da Comissão de Constituição e Justiça, para um minuto após 
o término desta sessão, com a redação final do PL nº 395, de 
autoria do nobre deputado Paulo Correa Jr e outros.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 20 horas e 14 minutos.
* * *

 7 DE JUNHO DE 2016
20ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidente: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

ORDEM DO DIA

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão. Encerra a discussão e coloca em votação o 
PLC 4/16.
2 - EDSON GIRIBONI
Encaminha a votação do PLC 4/16, em nome do PV.
3 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Coloca em votação e declara aprovado o PLC 4/16. Encerra 
a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE – FERNANDO CAPEZ - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Srs. Depu-
tados, Sras. Deputadas, vamos passar à Ordem do Dia.

* * *
- Passa-se à

ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, Proposição em Regime de Urgência.
Discussão e votação - Projeto de lei Complementar nº 4, de 

2016, de autoria do Sr. Governador. Integra na Região Metropo-
litana de Sorocaba o Município de Itapetininga. Pareceres nºs 
670 e 671, de 2016, respectivamente, das Comissões de Justiça 
e Redação e de Assuntos Municipais, favoráveis. (Artigo 26 da 
Constituição do Estado).

Em discussão. Não havendo oradores inscritos, está encer-
rada a discussão. Em votação.

O SR. EDSON GIRIBONI - PV – Sr. Presidente, gostaria de 
encaminhar pelo PV.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - É regi-
mental. Tem a palavra o nobre deputado Edson Giriboni, para 
encaminhar pelo PV, pelo prazo regimental de cinco minutos.

O SR. EDSON GIRIBONI - PV – SEM REVISÃO DO ORADOR - 
Sr. Presidente, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, telespectadores 
da TV Assembleia, eu não poderia deixar de vir aqui para, em 
primeiro lugar, agradecer ao governador Geraldo Alckmin, por 
ter encaminhado esse projeto à Assembleia, incluindo Itapeti-
ninga na Região Metropolitana de Sorocaba.

Não poderia deixar de agradecer a toda a equipe do gover-
no, ao ex-secretário Edson Aparecido, Edmundo Mesquita, a 
Dra. Rovena, que embasaram esse projeto. Agradeço aos líderes 
partidários nesta Casa. Agradeço ao deputado Campos Macha-
do, que gentilmente concordou, juntamente com o líder do PT, 
o deputado Zico Prado e demais líderes. Agradeço ao líder do 
Governo, deputado Cauê Macris, que se empenhou também 
para que esse projeto pudesse ser incluído.

Esse projeto conserta, arruma um rearranjo da região admi-
nistrativa de Sorocaba, tendo em vista que Itapetininga é parte 
integrante, pelo seu vínculo com a cidade de Sorocaba.

Agradeço a esta Casa de Leis, por esse projeto, importante 
para a Região Metropolitana de Sorocaba, e importante para 
a cidade de Itapetininga. Com a aprovação, nos próximos dias 
com certeza o governador Geraldo Alckmin estará sancionando 
o projeto, mostrando mais uma vez que nesta Casa, quando há 
entendimento, quando há acordo, conseguimos avançar, traba-
lhando para melhorar o estado de São Paulo.

Muito obrigado a todos que concordaram que esse projeto 
pudesse ser votado aqui. Agradeço ao deputado Fernando 
Capez, que gentilmente convocou esta sessão, para que o proje-
to pudesse ser aprovado.

Muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Em vota-

ção. As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que estiverem de 
acordo permaneçam como se encontram. (Pausa.) Aprovado.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, esgotado o objeto da 
presente sessão, esta Presidência, antes de encerrá-la, lembra V. 
Exas. da sessão ordinária de amanhã, à hora regimental.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 20 horas e 24 minutos.
* * *

 8 DE JUNHO DE 2016
79ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: LECI BRANDÃO, CARLOS GIANNAZI,
 ANGELO PERUGINI e ORLANDO BOLÇONE
Secretário: ANGELO PERUGINI

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - LECI BRANDÃO
Assume a Presidência e abre a sessão. Anuncia a presença 
dos alunos do colégio Unasp, do município de Engenheiro 
Coelho, acompanhados dos professores Isabella Midori 
Okuizumi, Janice Ricciardi e Lucas Azevedo.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta 
Presidência registra a manifestação de obstrução da bancada 
do PRB.

O SR. CARLOS CEZAR - PSB - Sr. Presidente, gostaria de 
informar que a bancada do PSB está em obstrução.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta 
Presidência registra a manifestação de obstrução da bancada 
do PSB.

O SR. CELSO NASCIMENTO - PSC - Sr. Presidente, para 
declarar que a bancada do PSC está em obstrução.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a obstrução da bancada do PSC.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, participaram do processo 
de votação 81 Srs. Deputados: 63 votaram “sim”, 17 votaram 
“não”, e este deputado na Presidência, resultado que dá por 
aprovado o Projeto de lei nº 249, de 2013. Ficam prejudicados 
os Itens nºs 2, 3 e 4.

O SR. RODRIGO MORAES - DEM – PARA COMUNICAÇÃO 
- Sr. Presidente, vários funcionários da Casa têm vindo até a 
minha pessoa perguntar sobre o PLC nº 39, de 2015. Vossa 
Excelência poderia dar uma explanação?

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Perfeito. 
Assim que identificá-lo pelo número, darei a resposta imedia-
tamente.

O SR. PAULO CORREA JR. - PEN - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças partidárias com assento nesta Casa, 
solicito a suspensão dos trabalhos por 20 minutos.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, tendo havido acordo entre as lide-
ranças, a Presidência acolhe o solicitado pelo nobre deputado 
Paulo Correa Jr. Antes, porém, convoco reunião conjunta da 
Comissão de Constituição e Justiça, Comissão do Meio Ambien-
te, Finanças e Orçamento para hoje, às 19 horas e 40 minutos, 
aqui no Salão Nobre, para apreciar o Projeto de lei nº 395, de 
2016, de autoria do deputado Paulo Correa Jr. e outros, criando 
o Programa Estadual de Preservação Ambiental na Zona Portu-
ária do Estado.

Nos mesmos termos, convoco reunião extraordinária da 
Comissão de Constituição e Justiça e Redação para hoje, às 19 
horas e 45 minutos, para a redação final do Projeto de lei nº 
249, de 2013, de autoria do Sr. Governador. Posteriormente será 
deliberado o conteúdo da sessão extraordinária.

A Presidência suspende a sessão por 20 minutos.
Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 19 horas e 38 minutos, a sessão é reaberta 

às 20 horas e 02 minutos, sob a Presidência do Sr. Carlão 
Pignatari.

* * *
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sras. 

Deputadas e Srs. Deputados, nos termos do Art. 100, inciso I da 
14ª Consolidação do Regimento Interno, esta Presidência con-
voca V. Exas. para uma sessão extraordinária que realizar-se-á 
hoje, dez minutos após o término desta sessão, com o objetivo 
de apreciar a seguinte Ordem do Dia:

Item 1 - Discussão e votação - Projeto de lei nº 351, de 
2016, de autoria do Sr. Governador. Autoriza o Departamento 
de Estradas de Rodagem - DER a alienar, mediante doação, ao 
Município de Itapira, o imóvel que especifica. Com emenda. 
Pareceres nºs 844 e 845, de 2016, respectivamente, das Comis-
sões de Justiça e Redação e de Transportes, favoráveis ao proje-
to e contrários à emenda.

Item 2 - Discussão e votação - Projeto de lei nº 395, de 
2016, de autoria do deputado Paulo Correa Jr e outros. Cria o 
Programa Estadual de Preservação Ambiental da Zona portuária 
do Estado. Parecer nº 846, de 2016, da Reunião Conjunta das 
Comissões de Justiça e Redação, de Meio Ambiente e de Finan-
ças, favorável com substitutivo.

O SR. PAULO CORREA JR - PEN - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças presentes em plenário, solicito o 
levantamento da presente sessão.

O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, havendo acordo entre as lideranças 
presentes em plenário, esta Presidência vai levantar a sessão. 
Antes, porém, convoca V. Exas. para a sessão ordinária de 
amanhã, à hora regimental, informando que a Ordem do Dia 
será o remanescente da Ordem do Dia de hoje. Lembra, ainda, 
da sessão extraordinária a realizar-se hoje, dez minutos após o 
término da presente sessão.

Está levantada a sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 20 horas e 03 minutos.
* * *

 7 DE JUNHO DE 2016
19ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidente: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Assume a Presidência e abre a sessão. Encerra a discussão, 
coloca em votação e declara aprovado o PL 351/16, salvo 
emenda. Coloca em votação e declara rejeitada a emenda 
ao PL 351/16. Encerra a discussão, coloca em votação e 
declara aprovado o substitutivo ao PL 395/16, restando 
prejudicado o projeto. Convoca os Srs. Deputados para 
uma sessão extraordinária, a realizar-se hoje, dez minutos 
após o término desta sessão. Convoca uma reunião 
extraordinária da Comissão de Constituição e Justiça, a 
ser realizada hoje, um minuto após o término desta sessão. 
Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE – FERNANDO CAPEZ - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

* * *
- Passa-se à

ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, Proposição em Regime de Urgência.
1 - Discussão e votação - Projeto de lei nº 351, de 2016, de 

autoria do Sr. Governador. Autoriza o Departamento de Estradas 
de Rodagem - DER a alienar, mediante doação, ao Município 
de Itapira, o imóvel que especifica. Com emenda. Pareceres nºs 
844 e 845, de 2016, respectivamente, das Comissões de Justiça 
e Redação e de Transportes, favoráveis ao projeto e contrários 
à emenda.

Em discussão. Não havendo oradores inscritos está encer-
rada a discussão. Em votação o projeto salvo emenda. Os Srs. 
Deputados que forem favoráveis permaneçam como se encon-
tram. (Pausa.) Aprovado o projeto.

Uma vez, eles foram jogar, a mulher não apareceu na jane-
la. Mas não havia mais vidraça para quebrar, nada lá dentro 
estava inteiro. Então, um deles, com pedras na mão, resolveu 
entrar na casa. Abriu a porta, entrou. Valente, corajoso. Foi 
explorando aquela casa simples, esquisita, obscura. Uma porta 
fechada, ele entrou. Escuro, tudo escuro. Abriu um pouco uma 
janela e viu uma senhora idosa deitada na cama.

Ele observou bem. Ela tinha o aspecto de que estava mor-
rendo. Uma moribunda. Ele, com as pedras nas mãos, queria 
agredir, queria mostrar coragem. Jogou as pedras no chão. Foi 
lá. A senhora queria falar com ele, não conseguia colocar em 
prática uma palavra sequer. Apenas murmurava.

Havia um copo de água ali perto, ele deu água para ela. 
Levantou-lhe o corpo e deu água. Havia uns vidrinhos de remé-
dio, ele perguntou se ela queria. Ela não quis. Ele falou: essa 
senhora está morrendo. E a coragem dele? Ele falou: não posso 
deixá-la morrer sozinha.

Foi um ato de covardia dele? Não. Não vou fugir, vou ficar. 
Ou foi um ato de coragem? E ele ficou segurando na mão 
daquela mulher que ele queria agredir. Ficou segurando, com 
pena dela.

Ele havia aprendido, ao longo de seus poucos anos de vida, 
que não se deve abandonar uma pessoa que está fragilizada, 
está morrendo. Ele ficou do lado dela, segurando aquela mão 
magra, fria, esperando a mulher morrer.

A coragem, no primeiro momento, era de jogar pedra pela 
janela. Depois, uma coragem maior que a dos outros garotos. 
Ele entrou na casa da mulher. Corajoso. E depois jogou fora as 
pedras. Ele se acovardou? Sentou-se do lado da mulher, para 
dar a ela um carinho, o último carinho que ela poderia receber 
em vida. Foi covardia ou foi coragem?

Rui Barbosa fala: não devemos afrontar os pequenos, não 
devemos ser arrogantes diante dos fracos, e não devemos nos 
curvar diante dos fortes.

Eu me pergunto: O que é coragem? O que é covardia? O 
que é falta de coragem? Um funcionário meu esteve num veló-
rio em Ribeirão Preto, de uma pessoa que praticou o suicídio, 
porque estava em depressão, por problemas de emprego, pro-
blema financeiro. A pessoa se enforcou. Nesse velório, ele teve 
a informação de que uma outra pessoa se matou também, nas 
mesmas circunstâncias.

Foi coragem praticar o suicídio? Foi covardia? Será que a 
pessoa pensou também naqueles que ficariam? Não sei o que 
nós podemos definir por coragem.

Para quem leu um pouquinho, existe um diálogo socrático 
que fala sobre a coragem. Em muitos casos, é loucura a cora-
gem? É irresponsabilidade ou não? Será que a coragem, muitas 
vezes, não é um ato de covardia? Será que a covardia não é, 
muitas vezes, um ato de coragem?

Aquele garoto segurou as mãos daquela moribunda. Há 
pessoas que morrem sonhando com uma pílula chamada 
fosfoetanolamina sintética. Será que é coragem agir junto ao 
Tribunal de Justiça para que isso seja proibido? O presidente 
desta Casa recebeu um vereador de Guarulhos que veio aqui 
em busca da pílula para a sua esposa que estava morrendo. 
Ela faleceu. O sonho dele e dela era ter a fosfoetanolamina 
sintética.

Tenho contato constante com pessoas que sonham em 
ter a pílula. Será que temos o direito de tirar dessas pessoas a 
condição de sonhar e de ter esperanças? Será que é coragem 
ou covardia a ação promovida por alguns homens públicos que 
tentam obrigar as pessoas a aceitar essa triste realidade?

O que é coragem e o que é covardia? Essa é uma questão 
para reflexão. Aprendemos, em filosofia, que a verdade é relati-
va. Existem verdades absolutas que não são nossas verdades. 
As nossas verdades são sempre relativas. Elas existem sempre 
de acordo com o que entendemos.

É bom favorecer o grande laboratório que financia cam-
panha eleitoral? É bom entendermos que as pessoas simples 
que não têm dinheiro para comprar remédios de alto custo não 
têm o direito de tentar? O que é certo e o que é errado? É certo 
fazermos como fez o secretário da Saúde? Ele, inclusive, não 
respeita os deputados nem esta Casa e age como um deus. Ele 
é o dono do direito de condenar muitas pessoas à morte, sem 
uma chance. É coragem ou covardia do secretário?

Será que é coragem um indivíduo ser prepotente e arro-
gante diante dos fracos e se curvar diante dos fortes? Não sei. 
Falavam que a pergunta é mais importante do que a resposta. 
Outros falaram que nós conhecemos o homem mais pelas 
perguntas do que pelas respostas. Fernando Pessoa disse que 
conhece mais os homens pelas perguntas do que pelas respos-
tas. O que é coragem? É isso.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Em vota-
ção o Item 1 -Emenda Aglutinativa Substitutiva. As Sras. Depu-
tadas e os Srs. Deputados que estiverem de acordo permane-
çam como se encontram. (Pausa.) Aprovado.

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Sr. Presidente, regimental-
mente solicito uma verificação de votação.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - O pedido 
de V. Exa. é regimental. Esta Presidência vai proceder à verifica-
ção de votação pelo sistema eletrônico. Os Srs. Deputados e as 
Sras. Deputadas que forem favoráveis deverão registrar o seu 
voto como “sim”, os que forem contrários deverão registrar o 
seu voto como “não”.

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - Sr. Presidente, gostaria 
de informar que a bancada do PSOL está em obstrução ao Pro-
jeto nº 259, que privatiza os parques estaduais.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta 
Presidência registra a manifestação de obstrução da bancada 
do PSOL.

O SR. LUIZ CARLOS GONDIM - SD - Sr. Presidente, declaro a 
obstrução da bancada do SD.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do SD.

O SR. RAFAEL SILVA - PDT - Sr. Presidente, declaro a obstru-
ção da bancada do PDT.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do PDT.

O SR. JORGE CARUSO - PMDB - Sr. Presidente, declaro a 
obstrução da bancada do PMDB.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do PMDB.

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Sr. Presidente, declaro a 
obstrução da bancada do PT.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do PT.

O SR. EDSON GIRIBONI - PV - Sr. Presidente, declaro a obs-
trução da bancada do PV.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Registrada 
a declaração de obstrução da bancada do PV.

O SR. ESTEVAM GALVÃO - DEM - Sr. Presidente, gostaria de 
informar que a bancada do DEM está em obstrução.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta 
Presidência registra a manifestação de obstrução da bancada 
do DEM.

O SR. MILTON VIEIRA - PRB - Sr. Presidente, gostaria de 
informar que a bancada do PRB está em obstrução.


